



AMADOR NARCIA

LIBERALES Y
CONSERVADORES



Fuera máscaras

La aprobación en el Congreso de la Reforma Judicial ha permitido el surgimiento, o la visibilidad, de nuevos liderazgos sociales.

Tal es el caso de Patricia Aguayo Bernal, la vocera de los trabajadores del Poder Judicial de la Federación.

Actualmente es secretaria del Décimo Tribunal Colegiado en Materia de Trabajo. Estudió Derecho en la Universidad Tecnológica de México. Tiene especialidades en Derecho del Trabajo y Justicia Laboral.

La primera vez que apareció públicamente como trabajadora inconforme de los ataques al PJF fue en diciembre del 2018 cuando jueces y magistrados federales protestaron en las escalinatas del Palacio de Justicia de San Lázaro, por diversas descalificaciones del presidente López Obrador y de los diputados de Morena, quienes aseguraron que los jueces, magistrados y ministros era

una “alta burocracia, con salarios millonarios que defendían excesos, privilegios y despilfarro”.

Esto ocurrió después de que se diera a conocer la decisión del ministro Alberto Pérez Dayán, de suspender la Ley Federal de Remuneraciones de los Servidores Públicos, que establecía que nadie pueda percibir más que el Presidente.

Tiempo después, en octubre de 2023, Patricia Aguayo y otros trabajadores fueron invitados por el diputado Héctor Saúl Téllez Hernández, del PAN, a exponer sus puntos de vista sobre la extinción de 13 de los 14 fondos y fideicomisos del PJF, en una conferencia de prensa de la Cámara de Diputados.

La abogada Aguayo dijo que con esa decisión se vulnerarían los derechos de los trabajadores. Su voz comenzó a ser relevante.

Al mismo tiempo conformó un



bloque de trabajadores inconformes con las decisiones del Sindicato de Trabajadores del PJF, a cargo de Jesús Gilberto González, quien no apoya el paro de los trabajadores pues considera que deben esperar a la aprobación de la reforma para ver las afectaciones.

La respaldan magistrados del Primer Circuito con sede en la CDMX. Jurisdicción señalada por Arturo Zaldívar como la de mayor corrupción y privilegios y que, incluso, inhabilitó al magistrado Jorge Arturo Camero Ocampo, quien otorgó amparos en contra de la construcción del aeropuerto de Santa Lucía. (Los magistrados son Michele Franco González, Juan José Olvera López, Rogelio Alanís García).

Públicamente ha estado acompañada de los magistrados Marco Polo Rosas Baqueiro y Reynaldo Reyes quienes ofrecieron conferencia de prensa y ella estuvo presente, el pasado 29 de agosto.

Patricia Aguayo actualmente ya emite convocatorias a protestar a nombre del Comité Central del Movimiento de Trabajadores Justicia Libre, de San Lázaro.

En contraste, el movimiento "Jóvenes por la reforma" está ligado al Instituto Nacional de Formación Política de Morena (INFP), que realiza colaboraciones con diversas universidades del país como la UNAM, Cha-

Esta "escuela" tiene como objetivo "producir condiciones ideológicas para profundizar la unidad del partido y el movimiento".

pingo, UAM, IPN, UACM, entre otras. Todas participaron en la movilización de este jueves 5 de septiembre.

Esta "escuela" tiene como objetivo "generar una plataforma de formación política que ayude a producir las condiciones ideológicas para profundizar la unidad del partido y el movimiento".

Durante la cobertura de la concentración afuera de la SCJN, una joven comentó que estaba participando porque en el Instituto "les dijeron que tenían que asistir".

Y, luego, todo comenzó a tener más sentido.

Previo a que iniciara el mitin, le dieron la palabra a Rafael Barajas, "El Fisgón", quien es presidente de ese Instituto. La joven que fungió como maestra de ceremonias, dijo que él iba pasando por ahí y pidió tomar la palabra.

El contacto con la prensa dijo ser estudiante de la UNAM, es militante de Morena y lo sigue en "X" la presidenta electa. *Capisci?* ●

anarciae@gmail.com